



CÁMARA DE DIPUTADOS

Someten a examen a 508 aspirantes al INE

EL PLENO, COMO salón de clases para recibir a candidatos; 23 declinaron; el viernes se sabrá quiénes van a tercera fase

POR XIMENA MEJÍA

lxm@excelsior.com.mx

El salón de plenos de la Cámara de Diputados se convirtió en un salón de clases donde abogados, magistrados, académicos, asesores políticos, consejeros, ex-consejeros y miembros de familias afines a la Cuarta Transformación hicieron su examen para competir por una de las cuatro plazas para ser los nuevos consejeros electorales.

Fueron 508 los 531 aspirantes a ser parte del árbitro electoral los que acudieron desde las 9:00 horas de este martes al Palacio Legislativo de San Lázaro para responder una prueba de 80 reactivos que incluía preguntas de materia constitucional, electoral, derechos humanos, controversias de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, cortes internacionales y también del impugnado plan B de la reforma electoral recientemente promulgado.

De acuerdo con el Comité Técnico de Evaluación, este miércoles estarán los resultados de los aspirantes con los puntajes más altos. El viernes 10 se publicará la lista de aspirantes que pasarán a la tercera fase.

El primero en responder

la prueba fue Sergio González Muñoz, profesor de la Facultad de Derecho y de Ciencias Políticas y Sociales de la UNAM. González Muñoz relató que es la quinta ocasión que intenta ser consejero electoral. El académico tardó sólo una de las tres horas contempladas para la prueba y ventiló que hubo problemas con el sistema, el cual "se desbordó".

"Hay que reconocer que se les descompuso el sistema, se les desbordó, pero lo compusieron pronto", dijo.

Como precedente histórico participaron el primer magistrado no binario, Jesús Ociel Baena Saucedo, quien para participar tuvo que impugnar el proceso al no incluir las otras manifestaciones de orientación sexual que no fueran hombres y mujeres, además de la primera mujer transgénero en competir, Luisa Rebeca Garza López.

En tanto, Netzaf Sandoval Ballesteros, ex titular de la Defensoría Pública Federal y hermano de la exsecretaria de la Función Pública, Irma Eréndira Sandoval, manifestó que, aunque pese su apellido en la 4T, la vida política de su familia es de décadas atrás.

"Realmente no conocen la trayectoria de mi familia. La familia Sandoval ha tenido participación en la vida pública de nuestro país des-

de hace muchas décadas", respondió.

Otro de los cercanos de Morena fue Jaime Castañeda, quien destaca como asesor del partido guía y relacionado con la confección del plan B electoral.

"Me impugnan muchas cosas, pero no es así. Hemos estado más de 20 años en esto, se tiene que tener probidad si uno quiere ser consejero", respondió.

"Es un examen que permite razonar y eso me gustó. Las mujeres estamos. Soy institucional, sé de jurisdicción, y la Sala Superior (del Tribunal electoral) dictó una sentencia", dijo la magistrada Gabriela Villafuerte al expresar su confianza en que una mujer será la que presida el INE.



Avanza selección

El próximo viernes 10 de marzo se publicará la lista de aspirantes al cargo de consejero electoral del INE que pasarán a la tercera fase.



Claro que hay un peso, yo creo que tal vez ustedes me vinculan mucho con mi hermana, pero realmente no conocen la trayectoria de mi familia.”

NETZAÍ SANDOVAL
CANDIDATO AL INE



Foto: Mateo Reyes Arellano

Los candidatos a ocupar una de las cuatro vacantes en el INE fueron sentados en las curules de los diputados para responder un examen de 80 reactivos.